



FUNDACIÓN SAVIA
por el Compromiso y los Valores



Excma. Sra. Dña. María del Carmen Ortiz Rivas
Consejera Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural de la Junta de Andalucía
Tabladilla s/n
41071 Sevilla

Sevilla, 30 de Diciembre de 2.015

Estimada Sra. Ortiz:

Hemos conocido por la prensa que está previsto publicar en los próximos meses el Plan Director de la Dehesa, así como una orden de ayudas a este valioso ecosistema del que Andalucía es su máximo exponente.

Junto a acciones y medidas que permitan la conservación y mejora del propio ecosistema, es, en nuestra opinión, igualmente valioso e importante, dotar de medios humanos a la misma. Dada la propia idiosincrasia de la dehesa, la misma cuenta con toda una serie de oficios y manejos propios que requieren una técnica, una formación y una experiencia, en muchos casos muy singular y diferenciada. Por ello, le solicitamos tenga en cuenta a las personas en este importante plan que está elaborándose.

Nuestro medio rural cuenta con un grave problema de relevo generacional, y nos consta que en no pocas ocasiones y lugares, existe una carencia, cada vez mayor de personas con la capacitación técnica necesaria. Existen muchos jóvenes dispuestos a asumir la responsabilidad, pero debemos, tenemos, que acompañarlos y dotarlos de medios y formación para que se hagan cargo de manera adecuada de tan relevante tarea.

La dehesa es un ecosistema labrado por el hombre a lo largo de muchas generaciones, y no puede entenderse la dehesa sin una sociedad rural capaz que la mantenga viva. Sin duda, es éste un requisito imprescindible que en nuestra opinión deben considerar las medidas que se encuentra ahora elaborando su consejería.

De otro lado, el mejor mecanismo para poner en valor la dehesa es conseguir que sus productos tengan reconocimiento y valorización adecuada en el mercado y que ello permita que las personas que viven y trabajan en la dehesa tengan un futuro próspero. En otras palabras, el reto último pasa por conseguir hacer de la dehesa y sus productos un ecosistema sostenible pero también sostenido y ello lo proporciona la rentabilidad económica, dotando de rentas dignas a los que la trabajan.

Establecer mecanismos de producción, transformación y comercialización de los productos de la dehesa que aporten un mayor valor añadido en origen es un objetivo que debe contemplarse de manera explícita en las medidas a aprobar.

Quedamos a su disposición para ayudar y colaborar en todo aquello que consideren oportuno. Un afectuoso saludo,



Francisco Casero Rodríguez
Presidente
Fundación Savia por el Compromiso y los Valores